

bist doch ein wackerer aufgeklärter Junge: Ich danke Dir von ganzem Herzen!“

Der Ball ward mit vieler Pracht in dem herrlichen Saale gegeben, und es herrschte die lauteste Fröhlichkeit von Seiten der Anwesenden dabei, die sich innigst freuten, wieder im Besitz der lieben Familienbilder zu seyn. Eduard ließ es sich aber nicht nehmen, jedesmal sein Bett in den sonst so verrufenen Saal bringen zu lassen, so oft er auf der Burg des Großvaters war. Nach und nach verlor sich die Furcht davor, auch bei der Dienerschaft, und statt ihn das grausenhafte Spukzimmer zu nennen, nannte man ihn jetzt „Junfer Eduards Saal.“

Unwissenheit erzittert nur vor Dingen,
Die dem Verstand so leicht erklärlich sind;
Drum müssen ernstlich wir nach Wissen ringen,
So lang noch junges Blut in unsern Adern rinnt;
Denn wie das Alter kömmt, wird uns das Lernen schwer:
„Was Hänschen nicht gelernt, lernt Hans auch nimmermehr!“

Herrmann, oder die Folgen des Jähzorns.

Erzählung.

1.

Vater Claus war der reichste und in mancher Hinsicht auch geehrteste Landmann in der ganzen Ge-